

## LEY DE INGRESOS 2022

# Autorizan deuda de 1 bdp al gobierno, Pemex y CFE

FELIPE GAZCÓN  
fgazcon@elfinanciero.com.mx

La Ley de Ingresos 2022 aprobada la madrugada del miércoles por el Senado, autoriza un aumento de la deuda interna y externa del gobierno de las empresas productivas del Estado, Pemex y CFE, por un billón 11 mil 804 millones de pesos.

El dictamen de Ley que será turnado por el Congreso al Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial, autoriza al gobierno federal a contratar un monto de endeudamiento neto interno hasta por 850 mil millones de pesos, así como deuda externa neta por 3 mil 800 millones de dólares.

Además avala para Pemex y a sus empresas productivas subsidiarias un monto de endeudamiento neto interno de hasta 27 mil 242 millones de pesos y externo de hasta 1 mil 860 millones de dólares. Para CFE autoriza un endeudamiento neto interno de hasta 4 mil 127 millones y un endeudamiento neto externo de 794 millones de dólares.

### FOCOS

**Los balances** aprobados en el paquete fiscal están en línea con las reglas fiscales del país y con una política de estabilización de la deuda, afirma el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio.

**Para la calificadora** HR Ratings, la deuda del gobierno sí está creciendo, sin embargo, no sobrepasa el techo de endeudamiento que aprueba el Congreso cada año.

Adicionalmente, permite para la Ciudad de México la contratación de deuda neta de 4 mil 500 millones de pesos. A pesar de la mayor deuda, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, confía en que como porcentaje del PIB los nuevos pasivos no signifiquen un problema para la economía.

El funcionario publicó en su cuenta de Twitter: “los balances aprobados en el paquete fiscal están en línea con las reglas fiscales del país y con una política de estabilización de la deuda, reafirmando el compromiso de prudencia fiscal y estabilidad macroeconómica”.

### DEUDA SI CRECE: HR RATINGS

Félix Boni, economista principal de la calificadora mexicana HR Ratings, señaló que la deuda sí está creciendo y explicó que cuando los funcionarios dicen que no está aumentando, quieren expresar que se está limitando el incremento de la deuda, que no se están endeudando por encima del techo de endeudamiento que aprueba el Congreso.

“En el paquete económico de 2022 está previendo cierta estabilidad del tipo de cambio, y nosotros estamos de acuerdo, y esto es un factor que puede ayudar a estabilizar la deuda, ya que una devaluación aumentaría de manera muy importante el valor en pesos de la deuda externa”, advirtió.